

**ACTA SESION ORDINARIA N° 26**  
**CONCEJO MUNICIPAL**

Dalcahue, 2 de agosto de 2017.-

Cuando son las 14:35 horas del 2 de agosto de 2017, se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal , la que es presidida por el Alcalde Sr. Juan Hijerra Serón, en su calidad de secretaria del Concejo la secretaria municipal Clara Vera González y cuenta con la asistencia de los concejales, señores:

**CARLOS CÁRDENAS BAHAMOMDE**  
**MARCOS ANDRES EUJENIO PEREZ**  
**LUIS ORFELIO LOAIZA BAHAMONDE**  
**ALVARO MUÑOZ OYARZÚN**  
**MARIA ALEJANDRA VILLEGAS HUICHAMÁN**  
**LEONARDO PATRICIO ALARCÓN PUALUAN**

Tabla a tratar, comprende:

- 1.- OBSERVACIONES AL ACTA ANTERIOR
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA
- 3.- VOTACIÓN PROPUESTA SUPLEMENTACIÓN PRESUPUESTARIA
- 4.- VOTACIÓN PROPUESTA PLAN COMUNAL DE CULTURA
- 5.- TEMAS VARIOS

1.- OBSERVACIONES AL ACTA ANTERIOR :

Se somete a votación el acta de la sesión anterior, la cual es aprobada con la observación del concejal Muñoz, en referencia a la Ordenanza de Transporte de Residuos en la que se indicó que se extendiera a todo tipo de materias que se transporten.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA:

- Certificado Médico del concejal sr. Patricio Alarcón el cual recomienda reposo por 1 día a partir del 2 de agosto.
- Ord. N° 76 de la Dirección de Obras Portuarias mediante el cual solicita autorización para el uso de una franja de la calzada en calle Pedro Montt con el objeto de amparar y demarcar ciclovía que es parte del borde costero enmarcado

en la segunda etapa del proyecto de Mejoramiento Borde Costero Costanera de Dalcahue, Etapa 2.

**La petición se somete a votación y es aprobada por todos los concejales.**

- Carta de la Red Productiva Manos Chilotas de Dalcahue, mediante la cual solicitan aporte municipal de \$200.000.- para viajar a Santiago a participar de la Feria Chiloé Mujer, invitadas por Prodemu y Sernatur entre el 9 y el 12 de agosto. El alcalde señala que son 4 personas las invitadas a participar de este evento y sugiere aportar el monto solicitado. La concejal Villegas señala que ojalá pudieran ser más las invitadas, porque eso es una vitrina hacia la comuna, por otro lado, señala que se podría gestionar con la Municipalidad de Providencia para que acojan a las artesanas, considerando que existe convenio de colaboración con esta municipalidad. El alcalde señala que no se puede aportar más de lo que piden porque hay cuentas del presupuesto que ya están sin recursos, por otro lado, le pidió a la persona que la invitación sea cursada con anticipación para que se considere en el presupuesto. El concejal Cárdenas señala que no es primera vez que las organizaciones piden recursos para viajar, por lo que debería considerarse en el presupuesto. El concejal Eujenio señala que si bien no está contemplado en el presupuesto este gasto, se debiera gestionar para que se les entregue alojamiento.

**La propuesta es sometida a votación y aprobada por todos los concejales, en consecuencia, se aprueba efectuar un aporte de \$200.000.- a la institución.**

- Invitación a capacitación de la empresa Capacit al Diploma Presupuesto 2018.

**La invitación se deja abierta al interés que manifiesten los concejales.**

- Carta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, mediante la cual solicitan aporte municipal para funcionamiento de la institución año 2017.

**La petición es sometida a votación y aprobada por todos los concejales, se aportará un monto de \$400.000.-**

- Carta de la Corporación Chiloé de Santiago, mediante la cual solicitan aporte municipal anual para el funcionamiento de la institución.

**La petición es sometida a votación y aprobada por todos los concejales.**

- Informe de la Directora de Administración y Finanzas de Viáticos del personal de planta y contrata, el cual fuera solicitado por el concejal Marcos Eujenio.



El concejal Eujenio felicita y agradece el apoyo de Sebastián Díaz en el área eléctrica.

El alcalde agrega que ha sido importante su apoyo, porque antes este trabajo lo hacía la sra. Maricela Hermosilla,, lo hacía igualmente bien, pero le quitaba mucho tiempo de su trabajo.

#### 4.- VOTACIÓN PROPUESTA PLAN COMUNAL DE CULTURA:

El alcalde explica que este tema no será visto hoy porque el día lunes se efectuó reunión con la empresa consultora y se le hicieron observaciones al plan, las que deben ser subsanadas antes de someterlo a votación al Concejo.

#### 5.- TEMAS VARIOS:

La concejal Villegas agradece el compromiso del Dideco en trabajar el tema de la tenencia responsable de animales, señala que se realizó en Castro una reunión con participación de tres comunas en la que estuvo presente Dalcahue con el Dideco y se acordó trabajar en conjunto el tema, agrega que la ley publicada en esta materia requiere un reglamento para su aplicación.

El alcalde señala que este tema se trató en la Asociación de municipios norte, se formaron comisiones, quedando el concejal Eujenio en la comisión medioambiente. Respecto al tema de la nueva ley, se les pidió apoyo a Prodesal y PDTI para hacer trípticos informativos dando a conocer su alcance.

El concejal Eujenio informa sobre la reunión que se realizó en la Asociación norte que la componen Ancud, Dalcahue y Quemchi. Se crearon comisiones de trabajo en el ámbito turismo, hídrico, medioambiente y señala que si bien sabía de la reunión que se realizó el lunes, no pudo asistir, pero ya se interiorizó de los temas vistos.

En la reunión de la asociación se acordó que todas las acciones emprendidas sean informadas a los asociados.

El alcalde acota que ha habido algunos avances, la Subdere aprobó una asesoría de M\$53.000.- para contratar una consultora para levantar proyectos de agua, por lo cual se contratará 3 profesionales. Además, la semana pasada hubo una reunión en Ancud con los alcaldes, a la cual asistieron 6 alcaldes, se trató el tema de los caminos, mañana hay una nueva reunión. La asociación está pidiendo audiencia con el MOP y se le pedirá un plan especial para pavimentar caminos básicos. Por otro lado, informa que Vialidad tiene una planta de tratamiento asfáltico en Llanquihue y se le va a pedir que se instale en Chiloé para que se asfalten los caminos de Chiloé.

El concejal Eujenio señala que los usuarios de locomoción colectiva le han solicitado se vea la posibilidad de colocar garita en el paradero que está en Freire frente a La Toscana, porque cuando llueve la gente debe irse a El Trahuél a esperar locomoción.

El alcalde señala que se hizo una reunión con los microbuseros y se concluyó que los buses que vienen de Achao son los que se paran en cualquier lado, a pesar que conocen los paraderos.

En otros temas, el concejal Eujenio solicita informe de los contratos a honorarios en las cuentas 21.03 y 21.04.

Al respecto, el alcalde señala que el informe se entregará en la medida de la disponibilidad de los funcionarios que deben hacerlo.

El concejal Muñoz se refiere a la presencia de Mauricio Osorio en Dalcahue, antropólogo que investigó el tema de la tragedia del Río Báker, tema histórico que involucra a personas de Dalcahue. El va a estar en Chiloé la primera semana de septiembre y sugiere invitarlo al Concejo.

**La propuesta es acogida y será considerado en la sesión ordinaria del 6 de septiembre.**

Otro tema que plantea el concejal Muñoz se refiere al cierre del estadio y responde el alcalde que hay una parte del cierre que es de los huasos y otra compartida con la Municipalidad, en este caso el trabajo lo hará el contratista del ornato, por otro lado, informa que desde hace unos días se está apagando los focos halógenos que se mantenían encendidos toda la noche, porque se detectó que ingresaban personas en la noche.

También el concejal Muñoz recuerda que había un plazo de un mes para contestar informe a la Intendencia respecto al gimnasio. Al respecto, el alcalde señala que ayer llegó informe del Gobierno Regional sobre la materia, la DOM estuvo el lunes en Puerto Montt y se determinó el saldo de recursos que asciende a M\$107.000.- y según la DOM se requieren M\$150.000.- adicionales para terminar el gimnasio, lo cual significa buscar una solución con el Gobierno Regional, después del CORE hablará con el Intendente.

El concejal Muñoz también solicita que el informe trimestral sea analizado en detalle, para lo cual el alcalde sugiere el trabajo de comisión.

El concejal Loaiza da a conocer detalles de la reunión que se efectuó con los locatarios de las cocinerías, se analizaron algunas situaciones anómalas, como la vigencia de los extintores, el funcionamiento de la red húmeda, libro de registro de locatarios y personal, ellos plantearon el problema de los malos olores emanados de los baños, el caso de la sra. Judith y el problema del gas. La DOM debía hacer informe sobre las reparaciones que son necesarias de hacer.

Al respecto, el alcalde señala que hay que formular un proyecto de mejoras.

El concejal Loaiza informa sobre el curso de capacitación al que asistió en la ciudad de Puerto Varas sobre control presupuestario, para lo cual entrega un cd con la información.

El alcalde señala que mañana se hará llegar una propuesta de modificación presupuestaria, la cual es necesaria porque hay ítems que están deficitarios, se refiere entre otros, a la situación del agua, hubo que contratar un camión aljibe porque ya no está el apoyo del Gobierno Regional, además es necesario la realización de reparaciones a proyectos de agua.

El concejal Loaiza también plantea la necesidad de demarcar el paradero de buses frente al portal Dalcahue, porque además en el lugar hay un cerco y responde el alcalde que se va a arreglar.

Señala también que en reunión de Concejo que se hizo el año pasado en Teguel Pupetra se pidió ampliar el recorrido de basura al camino Las Solteras y el alcalde responde que eso está pendiente porque implica ampliar el contrato de la empresa que realiza la recolección.

Al respecto, el concejal Eujenio señala que Culdeo está en la misma situación.

El concejal Cárdenas se refiere al derrumbe del muro en Pasaje Huenteo y el alcalde responde que es un muro construido por el Serviu, por ahora se está viendo la construcción de un muro con gaviones hasta que el Serviu construya un nuevo muro, porque el costo es muy alto de construir un muro de hormigón. Además, señala que hay dos muros en condiciones complicadas en calle Quiquel y Avenida Mocopulli.

También el concejal Cárdenas se refiere al borde costero de Tenaún y el alcalde responde que hay 100 tablones comprados para reparar los muros de Calen y Tenaún, está conversado con las Juntas de vecinos.

El alcalde da a conocer informe entregado por la asistente social sobre la situación de la sra. Margarita Cárdenas a quien han acudido diferentes personas a ayudar, la Municipalidad ha entregado ayuda en materiales de construcción y la empresa de aseo ha reparado el techo de la vivienda con esos materiales, se le ha entregado insumos y ropa de cama, se hizo reparación del sistema eléctrico, ayudas que superan los \$500.000.- Esto lo informa porque la Municipalidad ha acudido en su ayuda, contrario a lo que se ha dicho. Por otro lado, menciona que la sra. Margarita tiene un subsidio habitacional para compra de vivienda por M\$17.000.-

El concejal Loaiza agrega que le consta que la Municipalidad la ha ayudado.

El concejal Eujenio señala que estuvo en la Gobernación viendo la situación de su subsidio y a través de ella se pidió a la Asistente Social del serviu que vea cómo resolver su situación de subsidio.

El concejal Cárdenas señala que es bueno que se de a conocer la situación públicamente para que se conozca realmente lo que se está haciendo.

No habiendo más que tratar, se pone término a la sesión cuando son las 16:00 horas.

CLARA INÉS VERA GONZÁLEZ  
SECRETARIA MUNICIPAL

JUAN SEGUNDO HIJERRA SERÓN  
ALCALDE DE LA COMUNA